
Vinci	  l’indifferenza	  e	  conquista	  la	  pace	  
Guida:	  	  
Dal	  Messaggio	  per	  la	  XLIX	  Giornata	  Mondiale	  della	  Pace	  di	  Papa	  Francesco	  
Dio	  non	  è	  indifferente!	  A	  Dio	  importa	  dell’umanità,	  Dio	  non	  l’abbandona!	  All’inizio	  del	  nuovo	  anno,	  
vorrei	   accompagnare	   con	   questo	   mio	   profondo	   convincimento	   gli	   auguri	   di	   abbondanti	  
benedizioni	  e	  di	  pace,	  nel	  segno	  della	  speranza,	  per	   il	   futuro	  di	  ogni	  uomo	  e	  ogni	  donna,	  di	  ogni	  
famiglia,	  popolo	  e	  nazione	  del	  mondo,	  come	  pure	  dei	  Capi	  di	  Stato	  e	  di	  Governo	  e	  dei	  Responsabili	  
delle	   religioni.	   Non	   perdiamo,	   infatti,	   la	   speranza	   che	   il	   2016	   ci	   veda	   tutti	   fermamente	   e	  
fiduciosamente	   impegnati,	   a	   diversi	   livelli,	   a	   realizzare	   la	   giustizia	   e	   operare	   per	   la	   pace.	   Sì,	  
quest’ultima	   è	   dono	   di	   Dio	   e	   opera	   degli	   uomini.	   La	   pace	   è	   dono	   di	   Dio,	  ma	   affidato	   a	   tutti	   gli	  
uomini	  e	  a	  tutte	  le	  donne,	  che	  sono	  chiamati	  a	  realizzarlo.	  
	  

PACE:	  DONO	  DI	  DIO	  
Lettore:	  	  
Dal	  libro	  del	  profeta	  Isaia	  	  
Il	  popolo	  che	  camminava	  nelle	  tenebre	  	  
ha	  visto	  una	  grande	  luce;	  
su	  coloro	  che	  abitavano	  in	  terra	  tenebrosa	  
una	  luce	  rifulse.	  
Hai	  moltiplicato	  la	  gioia,	  	  
hai	  aumentato	  la	  letizia.	  
Gioiscono	  davanti	  a	  te	  
come	  si	  gioisce	  quando	  si	  miete	  
e	  come	  si	  esulta	  quando	  si	  divide	  la	  preda.	  
Perché	  tu	  hai	  spezzato	  il	  giogo	  che	  l'opprimeva,	  
la	  sbarra	  sulle	  sue	  spalle,	  
e	  il	  bastone	  del	  suo	  aguzzino,	  
come	  nel	  giorno	  di	  Madian.	  
Perché	  ogni	  calzatura	  di	  soldato	  che	  marciava	  rimbombando	  
e	  ogni	  mantello	  intriso	  di	  sangue	  
saranno	  bruciati,	  dati	  in	  pasto	  al	  fuoco.	  
Perché	  un	  bambino	  è	  nato	  per	  noi,	  
ci	  è	  stato	  dato	  un	  figlio.	  
Sulle	  sue	  spalle	  è	  il	  potere	  
e	  il	  suo	  nome	  sarà:	  
Consigliere	  mirabile,	  Dio	  potente,	  
Padre	  per	  sempre,	  Principe	  della	  pace.	  
Grande	  sarà	  il	  suo	  potere	  
e	  la	  pace	  non	  avrà	  fine	  	  
sul	  trono	  di	  Davide	  e	  sul	  suo	  regno,	  
che	  egli	  viene	  a	  consolidare	  e	  rafforzare	  
con	  il	  diritto	  e	  la	  giustizia,	  ora	  e	  per	  sempre.	  
Questo	  farà	  lo	  zelo	  del	  Signore	  degli	  eserciti.	  (Is	  9,1-‐6)	  
	  
Guida:	   Questo	   poema	   è	   un’altra	   grande	   profezia	   messianica.	   “Il	   popolo	   che	   camminava	   nelle	  
tenebre	  ha	  visto	  una	  grande	   luce”:	  per	  noi	  cristiani	  questa	   luce	  è	  Gesù.	  Egli	   incarna	   i	   titoli	  che	   il	  
nuovo	  re	  riceve	  in	  questo	  poema.	  



Rivolgiamoci	  a	  Gesù	  con	  questi	  titoli	  regali	  e	  divini	  invocandolo	  per	  il	  dono	  della	  pace:	  
	  
Lettore:	  Gesù,	  tu	  che	  sei	  “Consigliere	  mirabile”,	  conosci	  il	  cammino	  della	  salvezza	  verso	  il	  regno	  di	  
Dio	  
Tutti:	  Aiutaci	  a	  scoprirlo	  e	  a	  seguirlo	  con	  entusiasmo	  
Lettore:Gesù,	  bambino	  nato	  a	  Betlemme,	  tu	  sei	  il	  Figlio	  di	  Dio,	  il	  “Dio	  potente”	  
Tutti:	  Grazie	  per	  esserti	  fatto	  piccolo	  e	  per	  essere	  venuto	  fra	  noi	  
Lettore:	  Gesù,	  tu	  sei	  il	  “Principe	  della	  pace”	  
Tutti:	  Fortifica	  la	  nostra	  speranza	  in	  questi	  tempi	  di	  conflitti	  e	  guerre	  
Lettore:	  Gesù,	  Consigliere	  mirabile,	  Dio	  Potente,	  Principe	  della	  pace	  
Tutti:	  Aiutaci	  a	  saper	  costruire	  un	  mondo	  di	  giustizia	  e	  di	  amore	  dove	  prevalga	  la	  pace.	  Amen	  
	  

PACE:	  OPERA	  DEGLI	  UOMINI	  
Lettore:	  	  
Dal	  Messaggio	  per	  la	  XLIX	  Giornata	  Mondiale	  della	  Pace	  di	  Papa	  Francesco	  
Ci	   sono	  molteplici	   ragioni	  per	   credere	  nella	   capacità	  dell’umanità	  di	   agire	   insieme	   in	   solidarietà,	  
nel	  riconoscimento	  della	  propria	  interconnessione	  e	  interdipendenza,	  avendo	  a	  cuore	  i	  membri	  più	  
fragili	  e	  la	  salvaguardia	  del	  bene	  comune.	  Questo	  atteggiamento	  di	  corresponsabilità	  solidale	  è	  alla	  
radice	  della	   vocazione	   fondamentale	   alla	   fratellanza	  e	   alla	   vita	   comune.	   La	  dignità	  e	   le	   relazioni	  
interpersonali	  ci	  costituiscono	  in	  quanto	  esseri	  umani,	  voluti	  da	  Dio	  a	  sua	  immagine	  e	  somiglianza.	  
Come	  creature	  dotate	  di	  inalienabile	  dignità	  noi	  esistiamo	  in	  relazione	  con	  i	  nostri	  fratelli	  e	  sorelle,	  
nei	  confronti	  dei	  quali	  abbiamo	  una	  responsabilità	  e	  con	  i	  quali	  agiamo	  in	  solidarietà.	  Al	  di	  fuori	  di	  
questa	  relazione,	  ci	  si	  troverebbe	  ad	  essere	  meno	  umani.	  E’	  proprio	  per	  questo	  che	  l’indifferenza	  
costituisce	  una	  minaccia	  per	   la	   famiglia	  umana.	  Mentre	   ci	   incamminiamo	  verso	  un	  nuovo	  anno,	  
vorrei	  invitare	  tutti	  a	  riconoscere	  questo	  fatto,	  per	  vincere	  l’indifferenza	  e	  conquistare	  la	  pace.	  […]	  
La	  prima	  forma	  di	  indifferenza	  nella	  società	  umana	  è	  quella	  verso	  Dio,	  dalla	  quale	  scaturisce	  anche	  
l’indifferenza	  verso	  il	  prossimo	  e	  verso	  il	  creato.	  […]	  
L’indifferenza	  nei	  confronti	  del	  prossimo	  assume	  diversi	  volti.	  C’è	  chi	  è	  ben	   informato,	  ascolta	   la	  
radio,	   legge	   i	   giornali	   o	   assiste	  a	  programmi	   televisivi,	  ma	   lo	   fa	   in	  maniera	   tiepida,	  quasi	   in	  una	  
condizione	   di	   assuefazione:	   queste	   persone	   conoscono	   vagamente	   i	   drammi	   che	   affliggono	  
l’umanità	  ma	  non	  si	  sentono	  coinvolte,	  non	  vivono	  la	  compassione.	  […]	  
In	  altri	   casi,	   l’indifferenza	   si	  manifesta	   come	  mancanza	  di	   attenzione	  verso	   la	   realtà	   circostante,	  
specialmente	   quella	   più	   lontana.	   Alcune	   persone	   preferiscono	   non	   cercare,	   non	   informarsi	   e	  
vivono	  il	  loro	  benessere	  e	  la	  loro	  comodità	  sorde	  al	  grido	  di	  dolore	  dell’umanità	  sofferente.	  […]	  
«Quando	  noi	  stiamo	  bene	  e	  ci	  sentiamo	  comodi,	  certamente	  ci	  dimentichiamo	  degli	  altri	  (cosa	  che	  
Dio	  Padre	  non	   fa	  mai),	   non	   ci	   interessano	   i	   loro	  problemi,	   le	   loro	   sofferenze	  e	   le	   ingiustizie	   che	  
subiscono…	   Allora	   il	   nostro	   cuore	   cade	   nell’indifferenza:	   mentre	   io	   sto	   relativamente	   bene	   e	  
comodo,	  mi	  dimentico	  di	  quelli	  che	  non	  stanno	  bene»	  	  
	  
Guida:	   Le	  parole	   del	   Santo	   Padre	  provocano	   le	   nostre	   coscienze,	   ci	   fanno	   riflettere	   sulle	   nostre	  
indifferenze.	   A	   pochi	   giorni	   dal	   Natale	   non	   possiamo	   che	   augurarci	   che	   le	   nostre	   coscienze	   si	  
risveglino	  per	  divenire	  noi	  stessi	  operatori	  di	  pace	  vincendo	  l’indifferenza.	  Ci	  vengono	  in	  aiuto	  gli	  
“auguri”	  scomodi	  di	  Don	  Tonino	  Bello,	  terziario	  francescano	  e	  vescovo	  
	  
Lettore:	  	  
Carissimi,	  non	  obbedirei	  al	  mio	  dovere	  di	  vescovo	  se	  vi	  dicessi	  “Buon	  Natale”	  senza	  darvi	  disturbo.	  
Io,	   invece,	   vi	   voglio	   infastidire.	   Non	   sopporto	   infatti	   l’idea	   di	   dover	   rivolgere	   auguri	   innocui,	  



formali,	  imposti	  dalla	  routine	  di	  calendario.	  Mi	  lusinga	  addirittura	  l’ipotesi	  che	  qualcuno	  li	  respinga	  
al	  mittente	  come	  indesiderati.	  
Tanti	  auguri	  scomodi,	  allora,	  miei	  cari	  fratelli!	  
Gesù	  che	  nasce	  per	  amore	  vi	  dia	  la	  nausea	  di	  una	  vita	  egoista,	  assurda,	  senza	  spinte	  verticali	  e	  vi	  
conceda	  di	  inventarvi	  una	  vita	  carica	  di	  donazione,	  di	  preghiera,	  di	  silenzio,	  di	  coraggio.	  Il	  Bambino	  
che	  dorme	  sulla	  paglia	  vi	  tolga	  il	  sonno	  e	  faccia	  sentire	  il	  guanciale	  del	  vostro	  letto	  duro	  come	  un	  
macigno,	   finché	   non	   avrete	   dato	   ospitalità	   a	   uno	   sfrattato,	   a	   un	   marocchino,	   a	   un	   povero	   di	  
passaggio.	  
Dio	   che	   diventa	   uomo	   vi	   faccia	   sentire	   dei	   vermi	   ogni	   volta	   che	   la	   vostra	   carriera	   diventa	   idolo	  
della	  vostra	  vita,	  il	  sorpasso,	  il	  progetto	  dei	  vostri	  giorni,	  la	  schiena	  del	  prossimo,	  strumento	  delle	  
vostre	  scalate.	  
Maria,	  che	  trova	  solo	  nello	  sterco	  degli	  animali	  la	  culla	  dove	  deporre	  con	  tenerezza	  il	  frutto	  del	  suo	  
grembo,	  vi	  costringa	  con	  i	  suoi	  occhi	  feriti	  a	  sospendere	  lo	  struggimento	  di	  tutte	  le	  nenie	  natalizie,	  
finché	   la	   vostra	   coscienza	   ipocrita	   accetterà	   che	   il	   bidone	  della	   spazzatura,	   l’inceneritore	  di	   una	  
clinica	  diventino	  tomba	  senza	  croce	  di	  una	  vita	  soppressa.	  
Giuseppe,	  che	  nell’affronto	  di	  mille	  porte	  chiuse	  è	  il	  simbolo	  di	  tutte	  le	  delusioni	  paterne,	  disturbi	  
le	  sbornie	  dei	  vostri	  cenoni,	  rimproveri	  i	  tepori	  delle	  vostre	  tombolate,	  provochi	  corti	  circuiti	  allo	  
spreco	  delle	  vostre	   luminarie,	   fino	  a	  quando	  non	  vi	   lascerete	  mettere	   in	  crisi	  dalla	   sofferenza	  di	  
tanti	  genitori	  che	  versano	  lacrime	  segrete	  per	  i	  loro	  figli	  senza	  fortuna,	  senza	  salute,	  senza	  lavoro.	  
Gli	   angeli	   che	   annunciano	   la	   pace	   portino	   ancora	   guerra	   alla	   vostra	   sonnolenta	   tranquillità	  
incapace	   di	   vedere	   che	   poco	   più	   lontano	   di	   una	   spanna,	   con	   l’aggravante	   del	   vostro	   complice	  
silenzio,	  si	  consumano	  ingiustizie,	  si	  sfratta	  la	  gente,	  si	  fabbricano	  armi,	  si	  militarizza	  la	  terra	  degli	  
umili,	  si	  condannano	  popoli	  allo	  sterminio	  della	  fame.	  
I	   Poveri	   che	   accorrono	   alla	   grotta,	   mentre	   i	   potenti	   tramano	   nell’oscurità	   e	   la	   città	   dorme	  
nell’indifferenza,	  vi	  facciano	  capire	  che,	  se	  anche	  voi	  volete	  vedere	  “una	  gran	  luce”	  dovete	  partire	  
dagli	  ultimi.	  
Che	   le	   elemosine	   di	   chi	   gioca	   sulla	   pelle	   della	   gente	   sono	   tranquillanti	   inutili.	  
Che	   le	   pellicce	   comprate	   con	   le	   tredicesime	   di	   stipendi	   multipli	   fanno	   bella	   figura,	   ma	   non	  
scaldano.	  	  
Che	  i	  ritardi	  dell’edilizia	  popolare	  sono	  atti	  di	  sacrilegio,	  se	  provocati	  da	  speculazioni	  corporative.	  
I	  pastori	  che	  vegliano	  nella	  notte,	  “facendo	   la	  guardia	  al	  gregge”,	  e	  scrutano	   l’aurora,	  vi	  diano	   il	  
senso	  della	  storia,	  l’ebbrezza	  delle	  attese,	  il	  gaudio	  dell’abbandono	  in	  Dio.	  E	  vi	  ispirino	  il	  desiderio	  
profondo	  di	  vivere	  poveri	  che	  è	  poi	  l’unico	  modo	  per	  morire	  ricchi.	  
Buon	  Natale!	  Sul	  nostro	  vecchio	  mondo	  che	  muore,	  nasca	  la	  speranza.	  
(Don	  Tonino	  Bello,	  Auguri	  scomodi)	  
	  
Preghiamo	  insieme:	  
Signore,	  
tichiediamo	  di	  Illuminare	  
lepersone	  responsabili	  di	  risolvere	  i	  conflitti	  tra	  le	  nazioni	  e	  i	  gruppi	  sociali,	  	  
affinché	  impieghino	  mezzi	  che	  non	  causano	  distruzione	  e	  morte.	  	  
Ammonisci	  coloro	  che	  fanno	  la	  guerra,	  	  
perché	  rispettino	  i	  civili	  e	  non	  distruggano	  se	  stessi	  nello	  spirito.	  
Aiuta	  chi	  soccorre	  i	  caduti,	  	  
perché	  porti	  consolazione	  ai	  feriti	  e	  la	  pace	  ai	  moribondi.	  
Conforta	  e	  mostra	  la	  tua	  provvidenza	  ai	  bambini	  rimasti	  orfani	  e	  alle	  donne	  vedove.	  
Spronaci	  tutti,	  bambini,	  giovani	  e	  adulti,	  a	  collaborare	  perché	  regni	  la	  pace.	  Amen	  



	  
	  

DALL’INDIFFERENZA	  ALLA	  CONVERSIONE	  DEL	  CUORE	  
	  
Lettore:	  
Dal	  Vangelo	  di	  Luca:	  
Ed	  ecco,	  un	  dottore	  della	  Legge	  si	  alzò	  per	  metterlo	  alla	  prova	  e	  chiese:	  «Maestro,	  che	  cosa	  devo	  
fare	  per	  ereditare	  la	  vita	  eterna?».	  Gesù	  gli	  disse:	  «Che	  cosa	  sta	  scritto	  nella	  Legge?	  Come	  leggi?».	  
Costui	  rispose:	  «Amerai	  il	  Signore	  tuo	  Dio	  con	  tutto	  il	  tuo	  cuore,	  con	  tutta	  la	  tua	  anima,	  con	  tutta	  la	  
tua	  forza	  e	  con	  tutta	  la	  tua	  mente,	  e	  il	  tuo	  prossimo	  come	  te	  stesso».	  Gli	  disse:	  «Hai	  risposto	  bene;	  
fa’	  questo	  e	  vivrai».	  
Ma	  quello,	  volendo	  giustificarsi,	  disse	  a	  Gesù:	  «E	  chi	  è	  mio	  prossimo?».	  Gesù	  riprese:	  «Un	  uomo	  
scendeva	  da	  Gerusalemme	  a	  Gerico	  e	  cadde	  nelle	  mani	  dei	  briganti,	  che	  gli	  portarono	  via	  tutto,	  lo	  
percossero	  a	  sangue	  e	  se	  ne	  andarono,	  lasciandolo	  mezzo	  morto.	  Per	  caso,	  un	  sacerdote	  scendeva	  
per	  quella	  medesima	  strada	  e,	  quando	  lo	  vide,	  passò	  oltre.	  Anche	  un	  levita,	  giunto	  in	  quel	  luogo,	  
vide	  e	  passò	  oltre.	  Invece	  un	  Samaritano,	  che	  era	  in	  viaggio,	  passandogli	  accanto,	  vide	  e	  ne	  ebbe	  
compassione.	  Gli	   si	   fece	   vicino,	   gli	   fasciò	   le	   ferite,	   versandovi	  olio	  e	   vino;	  poi	   lo	   caricò	   sulla	   sua	  
cavalcatura,	  lo	  portò	  in	  un	  albergo	  e	  si	  prese	  cura	  di	  lui.	  Il	  giorno	  seguente,	  tirò	  fuori	  due	  denari	  e	  li	  
diede	   all’albergatore,	   dicendo:	   “Abbi	   cura	   di	   lui;	   ciò	   che	   spenderai	   in	   più,	   te	   lo	   pagherò	   al	  mio	  
ritorno”.	   Chi	   di	   questi	   tre	   ti	   sembra	   sia	   stato	   prossimo	   di	   colui	   che	   è	   caduto	   nelle	   mani	   dei	  
briganti?».	  Quello	  rispose:	  «Chi	  ha	  avuto	  compassione	  di	   lui».	  Gesù	  gli	  disse:	  «Va’	  e	  anche	  tu	  fa’	  
così».	  (Lc	  10,25-‐37)	  
	  
Per	  riflettere…	  
	  
Dal	  Messaggio	  per	  la	  XLIX	  Giornata	  Mondiale	  della	  Pace	  di	  Papa	  Francesco	  
“Gesù	  ci	  insegna	  ad	  essere	  misericordiosi	  come	  il	  Padre	  (cfr	  Lc	  6,36)	  (…)Mediante	  questo	  esempio,	  
Egli	   invita	   i	   suoi	   uditori,	   e	   in	   particolare	   i	   suoi	   discepoli,	   ad	   imparare	   a	   fermarsi	   davanti	   alle	  
sofferenze	  di	  questo	  mondo	  per	  alleviarle,	   alle	   ferite	  degli	   altri	   per	   curarle,	   con	   i	  mezzi	  di	   cui	   si	  
dispone,	  a	  partire	  dal	  proprio	  tempo,	  malgrado	   le	  tante	  occupazioni.	  L’indifferenza,	   infatti,	  cerca	  
spesso	  pretesti:	  nell’osservanza	  dei	  precetti	   rituali,	  nella	  quantità	  di	   cose	  che	  bisogna	   fare,	  negli	  
antagonismi	   che	   ci	   tengono	   lontani	   gli	   uni	   dagli	   altri,	   nei	   pregiudizi	   di	   ogni	   genere	   che	   ci	  
impediscono	  di	  farci	  prossimo.	  
La	  misericordia	  è	  il	  cuore	  di	  Dio.	  Perciò	  dev’essere	  anche	  il	  cuore	  di	  tutti	  coloro	  che	  si	  riconoscono	  
membri	   dell’unica	   grande	   famiglia	   dei	   suoi	   figli;	   un	   cuore	   che	   batte	   forte	   dovunque	   la	   dignità	  
umana	  –	  riflesso	  del	  volto	  di	  Dio	  nelle	  sue	  creature	  –	  sia	  in	  gioco.	  Gesù	  ci	  avverte:	  l’amore	  per	  gli	  
altri	  –	  gli	  stranieri,	  i	  malati,	  i	  prigionieri,	  i	  senza	  fissa	  dimora,	  perfino	  i	  nemici	  –	  è	  l’unità	  di	  misura	  di	  
Dio	  per	  giudicare	  le	  nostre	  azioni.”	  
	  
Come	  superare	  l’indifferenza?	  
	  
Dal	  Messaggio	  per	  la	  XLIX	  Giornata	  Mondiale	  della	  Pace	  di	  Papa	  Francesco	  
“Ecco	  perché	  «è	  determinante	  per	   la	  Chiesa	  e	  per	   la	  credibilità	  del	  suo	  annuncio	  che	  essa	  viva	  e	  
testimoni	   in	   prima	   persona	   la	   misericordia.	   Il	   suo	   linguaggio	   e	   i	   suoi	   gesti	   devono	   trasmettere	  
misericordia	  per	  penetrare	  nel	  cuore	  delle	  persone	  e	  provocarle	  a	  ritrovare	  la	  strada	  per	  ritornare	  
al	   Padre.	   La	   prima	   verità	   della	   Chiesa	   è	   l’amore	   di	   Cristo.	   Di	   questo	   amore,	   che	   giunge	   fino	   al	  
perdono	   e	   al	   dono	  di	   sé,	   la	   Chiesa	   si	   fa	   serva	   e	  mediatrice	   presso	   gli	   uomini.	   Pertanto,	   dove	   la	  
Chiesa	   è	   presente,	   là	   deve	   essere	   evidente	   la	   misericordia	   del	   Padre.	   	   Così,	   anche	   noi	   siamo	  



chiamati	   a	   fare	   dell’amore,	   della	   compassione,	   della	   misericordia	   e	   della	   solidarietà	   un	   vero	  
programma	  di	  vita,	  uno	  stile	  di	  comportamento	  nelle	  nostre	  relazioni	  gli	  uni	  con	  gli	  altri	  [21].	  Ciò	  
richiede	  la	  conversione	  del	  cuore:	  che	  cioè	  la	  grazia	  di	  Dio	  trasformi	  il	  nostro	  cuore	  di	  pietra	  in	  un	  
cuore	  di	  carne	  (cfrEz	  36,26),	  capace	  di	  aprirsi	  agli	  altri	  con	  autentica	  solidarietà.	  Questa,	  infatti,	  è	  
molto	  più	  che	  un	  «sentimento	  di	  vaga	  compassione	  o	  di	   superficiale	   intenerimento	  per	   i	  mali	  di	  
tante	  persone,	  vicine	  o	  lontane»	  [22].	  La	  solidarietà	  «è	  la	  determinazione	  ferma	  e	  perseverante	  di	  
impegnarsi	   per	   il	   bene	   comune:	   ossia	   per	   il	   bene	   di	   tutti	   e	   di	   ciascuno	   perché	   tutti	   siamo	  
veramente	  responsabili	  di	  tutti»	  [23],	  perché	  la	  compassione	  scaturisce	  dalla	  fraternità.”	  
	  
Gesto	  conclusivo:	  La	  conversione	  del	  cuore	  richiede	  di	  aprirsi	  agli	  altri	  con	  autentica	  solidarietà;	  
solidarietà	   che	   richiede	   un	   impegno	   per	   il	   bene	   comune.	   Siamo	   chiamati	   ad	   abbattere	  
l’indifferenza	  e	  ad	  essere	  ognuno	  soggetto	  attivo	  di	  una	  Chiesa	  presente	  e	  testimone	  dell’annuncio	  
di	   Cristo.	   Su	   questa	   immagine	   ognuno	   di	   noi	   scriverà	   il	   proposito	   o	   l’impegno	   di	   farsi	   carico	   di	  
qualcosa	  o	  qualcuno	  per	  cui	  sino	  a	  questo	  momento	  ha	  manifestato	  indifferenza,	  ricordandoci	  le	  
parole	  del	  Santo	  Padre	  che	  solamente	  un	  cuore	  di	  carne	  può	  essere	  solidale	  con	  gli	  altri.	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Apri	  gli	  occhi	  e…abbatti	  l’indifferenza!	  	  	  	  	  	  

	  
Padre	  Nostro	  
	  


